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Т Е Х Н И К Е -  
НАДЕЖНУЮ ГОТОВНОСТЬ
Приближается ответственный период борьбы за урожай 

четвертого года пятилетки — сев яровых культур, льна, 
посадка картофеля. В эти мартовские дни в большинстве 
хозяйств ра'юна все подчинено одному — встретить пред
стоящую весну во всеоружии. На это нацеливает труже
ников села постановление Центрального Комитета КПСС 
гг Совета Министров СССР «О дополнительных мерах по 
подготовке и проведению весенних полевых работ в 1979 
году». Этот документ проникнут заботой о дальнейшем 
развитии сельскохозяйственного производства в свете тре
бований XXV съезда КПСС, июльского (1978 года) Пле
нума ЦК КПСС.

Среди самых неотложных забот земледельцев сейчас— 
подготовка техники. Нынешней весной объем полевых ра
бот по сравнению с прошлым годом (колхозы и совхозы 
района допустили осенью значительный недосев озимой 
ржи), заметно возрастет. Это требует, чтобы все сельско
хозяйственные машины были надежно отремонтированы и 
могли работать с полной нагрузкой. Многое в этом важном 
деле зависит от мастерства и трудолюбия механизаторов.

Земледельцы колхоза «Сигнал» в конце октября ми
нувшего года обратились но всем механизаторам, инже
нерно-техническим работникам колхозов и совхозов района 
с призывом активно включиться в соревнование за свое
временную и качественную подготовку техники. Они обя
зались до 20 декабря поставить на линейку готовности все 
посевные и почвообрабатывающие машины. Свое слово 
инициаторы соревнования сдержали. Эвено, руководимое 
слесарем по сельхозмашинам И. И. фтыгиным, досрочно 
отремонтировало все плуги, сеялки, культиваторы.

Обращение сигнальцев нашло отклик в большинстве хо
зяйств. Особено плодотворно трудились механизаторы кол
хоза имени Ленина. Уже к 1 декабря они, рапортовали о 
готовности всей почвообрабатывающей и посевной техни
ки. Досрочно справилось с поставленной задачей ремонт
ное звено, возглавляемое слесарем-наладчиком, членом 
парткома совхоза «Тотемский» В. А. Зиминым. С макси
мальной отдачей работали механизаторы колхозов «Роди
на», «Память Ленина», совхоза «Погореловский».

Вместе с тем тревожное положение с ремонтом сель
скохозяйственной техники сложилось в колхозе «Николь
ский». где до последнего времени плуги, сеялки, бороны 
не были своевременно доставлены в мастерскую, а нахо
дились в бригадах и даже оставлены в поле. До сих пор 
не подготовлены к работе два плуга и шесть из 14 сея
лок. Причина в том, что правление колхоза не позаботи
лось о создании надлежащих условий для ремонтников.
В колхозных мастерских долгое время отсутствовали та
кие нужные, ежедневно требующиеся инструменты, как 
напильники, сверла. Только на отчетном собрании, в фев
рале текущего года, был поднят вопрос о создании специ
ального звена для ремонта техники, которое после долгой 
раскачки лишь в марте приступило к работе.

В колхозах «Мосеево» и «Красное знамя» качество от
ремонтированных агрегатов не соответствует требованиям 
ГОСТа.

На исходе март. Готовность тракторного парка в целом 
по району не превышает 86 процентов. В колхозе «1-е 
Мая» из всех ко'лесных тракторов к работе можно допус
тить лишь два. У остальных из-за халатности механиза
торов неисправна рулевое управление. Подобное в период 
подготовки к посевной кампании в этом хозяйстве повто
ряется из года в год.

В колхозах и совхозах необходимо, не откладывая, соз
дать комиссии во главе с агрономами, на которые возло
жить принятие по актам всех отремонтированных сельско
хозяйственных машин и механизмов. Время уходит. Вес
на не простит медлительности и раскачки. В оставшиеся 
дни надо приложить максимум усилий, чтобы в кратчай
шие сроки наверстать упущенное.

СУББОТА, 24 марта 1979 года Цена 2 коп.

Р А Б О Т А Т Ь  Б Е З  О Т С Т А Ю  Щ И  X

В тот день они пришли в кон
тору Пятовского лесопункта 
усталые и серьезные. Усталые 
потому, что закончился рабочий 
день и тепловоз только что при
вез их по узкоколейке из лесной 
делянки. Серьезные от мысли о 
том. что предстояло взять боль
шое и ответственное обязатель
ство. Коллектив комплексной 
бригады А. В. Москалева решил 
выступить инициатором почина
— отстоять 38 ударных вахт на 
лесозаготовках, ежедневно пе
ревыполнять сменные задания и 
нормы выработки.

Разговор был коротким.
- — Мы, не выполнив оменных 
заданий, никогда из лесу не 
выезжаем. — оживленно запере- 
говаривались члены бригады.— 
Слово сдержим.

Для такой твердой увереннос
ти у коллектива бригады были 
все основания. За два месяца 
этого года она заготовила 3025 
кубометров древесины. Это 122 
процента плана. Выработка на 
машино-смену на 12,5 кубомет-

ДЕРЖАТ СЛОВО
ра превысила задание. Увеличи
лась выработка и на человеко
день.

Коллектив бригады А. В. Мос
калева работает в одинаковых 
условиях с другими бригадами, 
на базе трелевочного трактора 
ТТ-4 и сучкорезной машины 
ЛП-30. Сейчас бригада заготов
ляет древесину на мастерском 
участке узкоколейной железной 
дороги километрах в пятидеся
ти от поселка Советский. Зада
ния постоянно перевыполняет.

Рассказывает начальник Пя
товского лесопункта С. В. Яст
ребов:

—Техника у москалевцев дей
ствительно такая же, как у дру
гих. Значит, все дело в том, кто 
на ней работает. Тут. основную 
роль играет опыт. Бригадиру 
А. В. Москалеву его не зани
мать. Давненько Алексей Вла
сьевич начал трелевать лес. 
Работал несколько лет трактори

стом и на нижнем складе. К то
му же он очень ответственный 
человек.

Чувство ответственности за 
порученное дело характерно и 
для других членов этого коллек
тива. Комплексной бригаде нуж
но всегда иметь запас повален
ного леса, чтобы трелевочный 
трактор и сучкорезка не проста
ивали. Вальщик В. А. Цикин и 
его помощник хорошо справля
ются со своими обязанностями. 
Оператор сучкорезной машины 
Н. С. Двойнишников также по
стоянно перевыполняет зада
ния. Оба они вместе с Москале
вым составляют костяк брига
ды. работают вместе .уже вто
рой год.

Завершается ударный двух
месячник на лесозаготовках. 
Коллектив бригады А. В. Мос
калева на деле доказал, что 
слово свое держит.

Н. НИКОЛАЕВ.

ПОЗЫВНЫЕ
«КРАСНОЙ
СУББОТЫ»

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИИ»
Ежегодно труженики совхоза 

«Тотемский» активно участвуют 
в коммунистических субботни
ках. Вот и нынче на праздник 
труда выйдет более 260 чело
век. В основном они будут тру
диться на своих рабочих местах:' 
животноводы — на фермах, ме
ханизаторы — на вывозке орга
нических удобрений и на ре
монте техники. Если позволит 
порода, часть людей выйдет на 
подкормку озимых посевов. 
Служащие займутся заготовкой 
топлива.

Коллектив совхоза рассчиты
вает в этот день заработать не 
менее 750 рублей и перечислить 
их в фонд пятилетки.

РАЙОННАЯ ИНСПЕКЦИЯ 
ГОССТРАХА

Поддержав почин москвичей, 
коллектив районной инспекции 
Госстраха 17 марта вышел на 
коммунистический субботник. 
В нем приняли участие 22 че
ловека, которые разостлали 
шесть тонн льносоломки на тер
ритории льнозавода.

Все трудились добросовестно. 
Тон задавали комсомольцы 
И. Климова, В. Ленинская, 
Н. Антуфьев, Е. Дианова, 
В. Трофимова.

В. БОЛДЫРЕВ.

О С Т А Л И С Ь  
СЧИТАННЫЕ ДНИ

•  З И М О В К А  Н А  Ф Е Р М А Х

НЕОПРАВДАННЫЕ ПОТЕРИ
,1 Нелегко проходит нынче зи- 

? мовка скота в колхозах и совхо
зах района. Сказывается недо
статочное количество грубых 
■кормов, особенно сена. По ито

г а м  за два месяца этого года 
«продуктивность дойного стада 
/снизилась по сравнению с про- 
/ш лым годом на 70 килограм- 
/мов. Надой молока от коровы не 
/  превысил 291 килограмма.

/ Завершается первый квартал 
четвертого года пятилетки. Ре

зультаты  работы не радуют жи- 
/  вотноводов. Так, за пятидневку 
J^c 15 по 20 марта надой молока 
: от коровы составил по району 

32,6 килограмма, на 5.4 кило

грамма меньше, чем год тому 
назад. Особенно большое отста* 
вание — от 10.6 до 18,6 кило
грамма — допустили колхозы 
«Путь к коммунизму», «Заветы 
Ильича», «Великодворье». При
чина кроется в том, что ни в 
одном из этих хозяйств не рабо
тают коомозапарочные установ
ки. Грубые корма скармливают
ся в неприготовленном виде. 
Кроме того, с первых дней стой
лового содержания животным 
скормлено здесь не многим бо
лее 90 тонн хвойной муки, тог
да как только в «Сигнале», на
пример, где надой молока от ко
ровы достиг за пятидневку 40,5

килограмма, а с начала года пре
высил 400 килограммов, допол
нительно к рациону коровы по
лучили 157 тонн хвойной муки.

Несмотря на имеющиеся 
трудности, колхозы «Больше
вик» и «Родина», развернув 
действенное соревнование за ус
пешное проведение зимовки ско
та, на два килограмма надаива
ют молока больше уровня про
шлого года. А животноводы кол
хоза. «1-е Мая» на две недели 
раньше срока рапортовали о до
срочном выполнении кварталь
ного плана по производству и 
продаже молока государству 

Я, СЕНИН.

До конца работы на зимних 
лесовозных дорогах остаются 
считанные дни. Хорошо пони
мая это, передовые рабочие, 
коллективы бригад Чурилов- 
ского лесопункта показывают 
образцы ударного труда, доби
ваются больших производствен
ных успехов.

Коллектив лесосечной брига
ды Н. Н. Данилова за 20 дней 
марта заготовил 660 кубометров 
древесины при месячном плане 
756 кубометров. На 81 процент 
выполнила задание бригада С. С. 
Зайцева. На вывозке хлыстов 
хорошие показатели имеет эки
паж В. В. Курицына. Среди ма
шинистов челюстных погрузчи
ков первенство в соревновании 
держит Ю. А. Андреевский.

Однако чуриловские лесоза
готовители в марте работают 
значительно ниже своих воз
можностей. Некоторые рабочие, 
коллективы бригад не справля
ются с установленными сменны
ми заданиями, тормозят выпол
нение плана лесопунктом в це
лом. Администрация, партий
ная организация лесопункта 
плохо пропагандируют опыт луч
ших, слабо занимаются вопроса

ми организации соревнования.
В итоге на 20 марта при ме

сячном плане 12 тысяч кубомет
ров вывезено немногим более 
шести тысяч кубометров древе
сины. Долг по вывозке с учетом 
суточного графика уже составля
ет 1400 кубометров. Каждые 
сутки на нижний склад достав
ляется только по 400 кубомет
ров хлыстов. Основная причина 
в отсутствии запаса древесины 
в  лесу.

Чтобы наверстать упущенное, 
лесопункту необходимо средне
суточный объем вывозки увели
чить до 500 кубометров. Для 
этого, наряду с решением дру
гих задач, нужно поставить на 
заготовку древесины минимум 
13 бригад, вместо 10— 11 рабо
тающих сейчас.

Подходит к концу зимний пе
риод, наиболее благоприятный 
для лесозаготовок. В оставшееся 
время надо с наибольшей отда
чей использовать каждый день, 
сделать все для того, чтобы вы
полнить задания ударного двух
месячника.

С. ПРОКОШ ЕВ, 
общественный корр.

ИДЕТ ПОДКОРМКА ОЗИМЫХ

УКРАИНСКАЯ С С Р. После короткой южной зимы ожила 
гаврийская степь. На поля колхозов и совхозов вышла сельско
хозяйственная техника. Дружно приступили к  задержанию вла
ги и подкормке озимых механизаторы Белозерского района.

СНИМКЕ: идет подкормка озимых на полях совхоза 
«12 лет Октября».

Фото ТАСС*
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В О С П И Т А Н И Ю — К О М П Л Е К С Н Ы Й  п о д х о д

КНИГИ Зинаида Владими
ровна любит с детства. 

Правда, тогда нх было мало, да 
и времени для чтения- почти не 
оставалось. А когда училась в 
техникуме, все свободное, да 
нередко и учебное, время прово
дила в колхозах, помогая в за
готовке кормов, уборке урожая. 
Но все-таки она выкраивала ми
нуты для чтения. Зато теперь с 
какой любовью Зинаида Влади
мировна рассматривает вновь 
поступившие в ее библиотеку 
книги, заботливо расставляет 
их на полках.

В Пятовской сельской библи
отеке на самом видном месте 
висят плакаты с высказывания
ми великих людей о книге. Зи
наиде Владимировне особенно 
нравится мысль Горького: «Все
му хорошему во мне я обязан 
книге». Ведь книга сыграла 
большую роль и в ее жизни, она 
научила говорить с людьми, по
нимать их и помогать нм. Даже 
умению разговаривать с сыном, 
который закончил 'профессио
нально-техническое училище и 
очень любит технику. В разго
воре, о чем бы ни зашла речь, 
он неизменно возвращается к 
машинам и механизмам. Так вот 
мама, чтоб не прослыть профа
ном в глазах сына, теперь регу
лярно штудирует журнал «Тех
ника — молодежи».

Книга воспитала в ней ува
жение к слову. Зинаида Влади
мировна агитатоо по призванию. 
С первого дня самостоятельной 
работы она идет к людям. Во- 
общем-то она* живет среди лю
дей, но не просто живет, а жи
вет стремлением сделать их ду
ховно богаче, наполнить нх буд
ни осмысленным восприятием 
мира н просто поддержать нх 
добрым словом в трудную ми
нуту.

Хорошие, трудолюбивые люди 
на ферме Варницы в совхозе 
«Тотемский», где часто бывает 
3. В. Лебзинова. Обычно они

беседуют в красном уголке фер
мы. На стене — социалистичес
кие обязательства доярок, эк
ран соревнования, которые 
оформлены агитатором. Регу
лярно заносит показатели рабо
ты на экран учетчик фермы 
Л. В. Слезина. добрая помощ
ница Зинаиды Владимировны.

Легко работать агитатору с 
людьми, которые рады каждой 
встрече и даже немножко гото
вятся к ней. Доярки с волнени
ем обсуждали проект новой 
Конституции СССР, а когда она

С ЧЕМ ИДЕШЬ 
К ЛЮДЯМ
была принята, агитатор подго
товила хорошую беседу об Ос
новном Законе. Приходит она 
на ферму, а женщины уже де
лятся впечатлениями — какие 
поправки, дополнения внесены в 
проект, какие статьи впервые 
включены в новую Конститу
цию СССР. Зинаида Владими
ровна только обобщила их мыс
ли и подчеркнула, что Консти
туция законодательно закрепила 
достижения Советского государ
ства за 60 лет существования. 
«Эти достижения — результат 
самоотверженного труда народа, 
— сказала агитатор, — это и 
ваш вклад в развитие сельско
го хозяйства. Посмотрите, ка
кие большие изменения произо
шли в сельском хозяйстве после 
мартовского (1965 года) Плену
ма ЦК КПСС, в нашем совхозе».

Зинаида Владимировна вспом
нила годы, когда работала в 
Медведевской библиотеке и то
же была агитатором. Правда, 
ходила она тогда к дояркам ча

ще, больше старалась беседо
вать индивидуально. Средств 
механизации на формах было 
тогда еще мало, поэтому дояр
ки очень много времени уделя
ли уходу за животными. Доярка 
чистит коров, а агитатор тем 
временем заведет разговор, ска- 
жет доброе слово, сообщит ин
тересные факты из области сель
ского хозяйства, событий внеш
ней и внутренней политики. II 
сейчас, после беседы, она рас
скажет о новой книге — доярки 
любят книги о советской дерев
не, оставит в красном уголке 
полезную брошюру, например, 
о технологии машинного доения. 
В свободную минуту женщины 
обязательно заглянут в нее. уз
нают что-нибудь новое.

Зинаида Владимировна про
водит агитационную работу не 
только на ферме. Она часто, за
хватив интересные книжки, от
правляется или в деревню Оста- 
пинская, или в Лунево. или в 
Семенове кую.

Не очень охотно сдавали вла
дельцы частных коров молоко 
государству. Зинаида Владими
ровна поговорила с людьми: 
оказывается, их молоко отво
зят на маслозавод в одной таре 
с совхозным, жирность которого 
ниже. Сейчас на ферме Варни
цы молоко от населения прини
мают в отдельные тары. В этом 
случае настойчивость и принци
пиальность агитатора убедитель
но доказали важность ее рабо
ты.

Не с пустыми руками, не с 
холодным сердцем идет Зинаи
да Владимировна к людям. У 
агитатора всегда есть интерес
ная книга, добрая весть, при
ветливое слово. Для каждого че
ловека есть место в ее душе. 
Люди верят в агитатора, и для 
Зинаоды Владимировны каждая 
встреча с ними — новые зна
ния, новые вопросы. Ей не все 
равно, с чем идти к людям.

И. ДМИТРИЕВА.

ДОКУМЕНТАЛЬНАЯ КИНОЭПОПЕЯ 
В Д В А Д Ц А Т И  Ф И Л Ь М А Х

уу В Е Л И К А Я  
ОТЕЧЕСТВЕННАЯ"

«Великая Отечественная» — так называется до
кументальная киноэпопея в двадцати фильмах, соз
данных московскими кнножурналистами Централь
ной студни документальных фильмов под руководст
вом Героя Социалистического Труда, лауреата Ле
нинской премии, народного артиста СССР Романа 
Кармена. В создании экранной эпопеи принимали 
участие кинематографисты США.

В двадцати полнометражных нсторнко-публнци- 
стнческнх фильмах масштабно воссозданы грандиоз
ные сражения, величие побед, одержанных в • них 
Вооруженными Силами Советского Союза.

В основу произведения положены бесценные кад
ры советских фронтовых кинооператоров, вместе с 
нашими доблестными войсками шагавших дорогами 
войны, неизвестные ранее киноматериалы из совет
ских и зарубежных архивов.

НА СНИМКАХ: реклама фильма; кадр из третьей 
серии «Блокада Ленинграда».

Фото ТАСС.

СЕМ ИН АР КОМСОМОЛЬСКОГО АКТИВА

НЕ ДАВАЙ ДУШЕ ЛЕНИТЬСЯ
Равнодушие... Ни одни из пороков не порождает столько 

| других отрицательных черт, как невнимание к людям, безраз
личие, безучастное отношение к их бедам и радостям. Равноду. 
шие в общественной работе, равнодушие в коллективе — как 
оно проявляется, какой носит характер? Об этом наш разговор 
с секретарем комсомольской организации городской восьми- 
| летней школы Ольгой САЖИНОи.

жечь эту искорку трудно. Слу
чается, что на общих комсомоль
ских собраниях даже комсорги J  
не знают, что сказать, хотя по 
ред собранием объяснишь, о 
чем нужно говорить, растолку
ешь всю суть вопроса. Но если 
в них самих есть хоть капелька 
заинтересованности в делах кол
лектива. тогда можно что-то 
сделать. Увлеченно готовили 
старшеклассники, в том числе и 
те, кто'скептически относится 
к нашим начинаниям, новогод
ний вечер. Потому что всем хо
телось. чтоб он прошел хорошо, 
не как обычно. II вечер удался!

Значит, для борьбы с равно
душием есть действенное сред
ство — оно заложено в душах 
ребят и главный его компонент 
— самолюбие?

Нужно добиться, чтобы чело
век понял, что он не прав в сво
ей оценке деятельности товари
щей, в скептическом отношении 
к их замыслам. При подготовке 
того же новогоднего вечера каж
дый отвечал за определенный 
участок — одни украшали зал, 
другие разрабатывали сцена
рий. И всем было далеко не 
безразлично, как оценят нх ра
боту товарищи, замечания 
встречали самолюбиво. Равноду
шные на собственном опыте 
убедились, как нелегко дово
дить дело до конца, как непро-1 
сто подготовить мероприятие, 
чтобы оно понравилось всем.

Я считаю, нужно больше до
верять людям, которые вооб- 
щем-то хорошие, добрые сами 
по себе, но живут не интерес
но. скучно. Больше проводить 
самых разнообразных меропри
ятий. особенно диспутов, чтобы 
ребята чаще высказывали свое 
мнение по самым разным вопро
сам. Надо увлечь их, помочь 
преодолеть в себе душевную 
лень.

Оля, тебе приходилось встре
чаться с равнодушием?

Да. С равнодушием прихо
дится встречаться очень часто. 
Не одни человек, не два, несут 
в коллектив равнодушие. Это, 
пожалуй, явление не единичное. 
Особенно отчетливо оно прояв
ляется в нашем классе. Есть у 
нас ребята которые хорошо учат
ся, а товарищу не помогут. Од
ни настолько заняты собой, что 
не замечают неудачи однокласс
ников. Другим, как ни странно, 
неудобно перед товарищем, ко
торому надо помочь, а проще, 
не хотят оказаться в нелепом 
положении: допустим, поможет 
он кому-то, а на следующем уро
ке сам получит двойку. Вот ему 
и неудобно: прежде, чем по
могать другим, надо быть в се
бе уверенным. Еще есть равно
душие от лени. Я имею в виду 
равнодушие к учебе. Вот, на
пример, есть у нас одна девоч
ка. Учится она неважно, но 
очень любит шефскую работу. 
А если будет хорошо занимать
ся, то ей нужно много времени, 
на работу с пионерами не оста
нется.

На твой взгляд равнодушный 
человек — какой он?

По-моему, равнодушный че
ловек такой, которому ничего 
не интересно, который не может 
дать оценку поступку товарища 
или своему, он не может восхи
щаться прекрасным фильмом, 
хорошей книгой. Мне- кажется, 
такого человека можно даже 
назвать отсталым, потому что 
ему не просто ничего не инте
ресно, он относится ко всему 
безразлично.

Но если человек не совсем 
безучастен, он просто скепти
чески относится к вашим замыс
лам, его не назовешь равнодуш
ным в полном смысле слова. 
Вопрос в том, как зажечь в нем 
искорку заинтересованности?

Если уж человеку не нравит
ся какое-то мероприятие, то за-

Беседу вела
И. КУСТОВСКАЯ.

Кино — важнейшее средство 
нравственного воспитания. Осо
бенно молодежи. Ведь она со
ставляет большинство в огром
ной армии кинозрителей. Одна
ко правомерно задать вопрос: 
всякий ли фильм воспитывает? 
Среди той массы кинопродук
ции, которая ежедневно демон
стрируется на экранах, к сожа
лению, довольно значительная 
часть ее не обладает тем идей
ным и художественным уров
нем, какой хотелось бы видеть. 
Очевидно, к каждому фильму 
нужно подходить с определен
ной критической точки зрения
— какое воспитательное значе
ние он имеет.

Приходится убеждаться, что 
работники кинотеатра зачастую 
забывают об этом, рассматри
вая каждый фильм прежде всего 
как средство выполнения плана 
кассового сбора. Вот и получа
ется так, что фильмы, совер
шенные по уровню исполни
тельского мастерства актеров,- 
заложенному в них идейно-вос
питательному заррду. как пр

В О С П И Т Ы В А Т Ь ЗР И Т Е Л Я
вило, не находят места на экра
нах городского кинотеатра и 
сельских домов культуры.

Осенью прошлого года в го
роде появились афиши с изве
щением о том. что в малом за- 
ле(?) будет демонстрироваться 
фильм «Рудин» по одноименно
му роману И. С. Тургенева. На 
сеанс в семь часов вечера при
шло лишь несколько человек. 
Тут же последовало объявле
ние. что фильма не будет. Толь
ко после решительного вмеша
тельства любителей классики 
лента была показана. Но уже на 
следующий день на афишах сме
нилось название.

В отличие от «Рудина» фран
цузская кинокомедия «Ново
бранцы идут на войну» демон
стрировалась в течение несколь
ких дней, собрала массу публи
ки и, конечно же. немалые кас
совые сборы. После небольшо
го перерыва фильм вновь поя

вился на экране и опять имел 
большой успех. Это говорит об 
одном — все еще очень низка 
эстетическая культура части 
кинозрителей. Иначе бы под об-' 
ные «кннодешевки» не пользо
вались такой популярностью.

Многие продолжают считать, 
что кино — прежде всего сред
ство отдыха, развлечения. По
смотреть фильм — значит от
дохнуть от надоевших жизнен
ных забот, встретиться с тем 
веселым, беззаботным, а в. дей
ствительности элементарно по
шлым миром, который нам 
предлагают создатели подобных 
лент. Но даже кинокомедии бы
вают разные. Лучшие из них не 
только заставляют смеяться, а 
сквозь смех задумываться кое 
о чем, искать ответа на вопро
сы, возникшие в ходе просмот
ра. Много ли мы видим таких . 
вещей?

Пойтн на поводу у публики

проще всего. Взять и устроить 
сеанс опять же французского 
фильма «Четыре мушкетера» в 
шестнадцать часов дня. «За
быть» написать на афише о том, 
что «дети до - шестнадцати лет 
не допускаются». В итоге зал 
оказался переполнен школьни
ками. в большинстве ученика
ми начальных классов. Доволь
ны все. Дети весело смеются над 
пошло-пикантными сценами, 
кассиры подсчитывают доходы. 
А получается так, что у ребят 
уже в таком раннем возрасте 
появляется циничное отношение 
к жизни, «тормозится» и на
правляется в нежелательную 
сторону развитие эстетического 
вкуса. Потом родители будут 
удивляться, откуда у молодежи 
берутся такие аморальные на
строения.

Да, на серьезные классичес
кие и хорошие современные 
фильмы в кинотеатр, а сейчас

в районный Дом культуры, со
бирается лишь по нескольку че
ловек. Но не стоит опускать РУ' 
ни и демонстрировать на экра
нах все подряд. Собрали же та
кие ленты, как «Странная жен
щина» и «Целуются зори*, при 
их отдельных художественных 
недостатках, большое количест
во зрителей. Значит они смогли 
оценить их достоинства.

Кино нужно не просто пока
зывать, а вести серьезный со
стоятельный разговор о дейст
вительно интересных фильмах, 
учить отличать от тех. после 
просмотра которых портится на
строение и возникают мысли о 
напрасно потраченном времени. 
Наконец, необходимо воспиты
вать зрителя. Воспитывать на 
настоящих фильмах, а не на 
тех, которые, составляя боль
шинство в репертуарных спис
ках, играют, независимо от во
ли нх создателей, противопо
ложную роль. Об этом никогда 
не нужно забывать.

Н. НЕНАСТЬЕВ.
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Ч И Т А  Т Е Л Ь  П И Ш Е Т  В  Г А З Е Т У

В СЕ БЕЗS i
ИСКЛЮЧЕНИЯ

$5'> ’ Коллектив Матвеевского ле- 
I' ч сопункта принял активное учас- 

тие в сборе средств в Советский 
фонд мцра. Большую разъясии- 

c.-'-i Д' тельную работу среди населения 
в период месячника борьбы за 

... мир провели мастера леса В. Н.
•;VJ; Талантов, секретарь партийной 

' организации, и В. В. Данилов- 
ский, а также кассир 3. И. То- 
пал.

^  V В перечислении средств в 
Ф0НД мира приняли участие не 

•-1 только все без исключения ра- 
^  V бочие и служащий, но и пеней о- 
•• 1': j : неры. Так, например, Л. X. Гай- 

о Л  батулин пополнил фонд мира на 
десять рублей, А. В. Тиханов- 

j  ский — на пять рублей.
J tj-  Всего от коллектива лесо- 

пункта на счет Советского фон- 
I i J  да мира поступило около 600

ш Н Н Н и н ш

руолеи.
А. ЕРШОВ. СОВЕТУЕМ ПРИОБРЕСТИ

ПРОЯВИЛИ
З А Б О Т У

Весь день я работал, а вече
ром вдруг стало мне совсем 
плохо. Позвонила жена медицин
скому работнику В. С. Митру- 
шиной. но ее дома не оказалось 
— уехала в Тотьму с больным. 
О нашей беде узнал бывший 
председатель колхоза «Заветы 
Ильича» В. А. Линьков и пос
лал легковой автомобиль в со
седний Середской сельсовет за 
медиком Ниной Гущиной.

Через некоторое время ма
шина уже остановилась у наше
го крыльца, и шофер. Николай 
Шурухин привел в дом меди
цинского работника.

— Придется тебе, Николай, 
больного везти в Тотьму, — ос
мотрев меня, сказала Нина.— 
Нужна срочная операция.

Через час меня доставили в 
районную больницу где хирург 
Б. О. Шапиро, с медсестрой 
Т. Н. Курицыной сразу же сде
лали мне операцию.

И. КУРИЦЫН, 
колхозник.

д. Мелешово.

И С Ч Е З Л А
БЕНЗОПИЛА

Посягательство социалис
тическую собственность — мерз- 

' кий пережиток прошлого. По 
его искоренению принимается 
немало всевозможных мер. Но 
все же кражи случаются.

7 марта этого года бригада 
рабочих Тотемского лесопункта 
Сухонского леспромхоза занима
лась разделкой древесины на 
эстакаде нижнего склада в ве
чернюю смену. В 20 часов 30 
минут рабочие пошли обедать, а 
вместе с ними ушел и А. М. 
Паутов, оставив без присмотра 
бензопилу «Урал», которой 
только что пилил лес.

Вернувшись на эстакаду че
рез полчаса, бензопилы рабочие 
не нашли. В ходе расследования 
установлено, что ее украл се
зонный рабочий этого лесопунк
та В. Д. Хвостик, проживаю
щий временно в деревне Зад
няя. Он, конечно, привлекается 
к уголовной ответственности.

У нас еще немало случаев ,| 
когда руководители лесозагото- 

> вительных предприятий не при
дают серьезного значения хра
нению техники в делянках и на 

. разделочных узлах. Отделом 
внутренних дел ежегодно про- 

1 водятся проверки хранения тех
ники в лесу, на нижних «скла
дах. Руководителям предприя
тий пишем представления, но 

I они надлежащих мер к' матери- 
ально-ответственным лицам не 

м принимают. Такая халатность и 
i приводит к хищениям.

Уместно напомнить, что за 
* мелкое хищение Законом преду- 

4 смотрен штраф до ста рублей, 
f t  в уголовном порядке — до трех 
г!' лет лишения свободы.

В. СЕЛИВАНОВ, 
начальник уголовного розыска 

РОВД, майор милиции.

С каждым годом улучшается 
благосостояние житёлей города 
и деревни. В быт тотьмичей дав
но вошли холодильники, пыле
сосы, телевизоры, мотоциклы и 
даже личные автомашины.

Оптовая база райпотребсоюза 
предлагает новинку нашей про
мышленности — электронные 
кварцевые часы «Электрони
ка». Они относятся к новому 
виду приборов точного отсчета 
времени. За месяц часы могут 
ошибиться не более чем на 30 
секунд. Показания времени вы
свечиваются на экране. Опреде
лить его может даже ребенок, 
научившийся читать цифры.

Часы «Янтарь» предназначе
ны для подачи звукового сигна
ла по истечении заданного про
межутка времени. Применяются 
при лабораторной обработке 
фотоматериалов. Механизм сиг
нальных часов сконструирован 
на базе обыкновенного будиль

ника со свободным штифтовым 
спуском на четырех рубиновых 
камнях.

Тотьмичи могут приобрести 
грузовой мотороллер «Мура
вей», предназначенный для пе
ревозки грузов весом до 350 
килограммов. Двигатель его за
пускается как от дннастартера, 
так и кикстартера. «Муравей» 
имеет передний и задний ход, 
оборудован стояночным тормо
зом, стоп-сигналом, указателя
ми поворотов. В случае необхо
димости на мотороллере можно 
установить ветрозащитный щит.

С заказами о желании купить 
часы или мотороллер можно об
ратиться в любой магазин, тор
гующий подобными товарами.

Л. РЫЧКОВА, 
товаровед оптовой базы 

райпотребсоюза.
НА " СНИМКЕ: мотороллер 

«Муравей».

ПЬЯНЫЙ ЗА РУЛЕМ
Праздники отмечают все. Од

нако есть любители, которые, 
как правило, начинают их встре
чать заранее. В рабочее время. 
С одним из таких любителей 
пришлось мне встретиться в на
чале этого месяца.

Седьмого марта возвращалась 
я из районной больницы в де
ревню Бор. Желающих попасть 
домой на женский праздник бы
ло много. Пассажирский авто
бус оказался переполненным. К 
тому же в другом, служебном 
автобусе, ехали школьники. До 
Черепанихи добрались хорошо, а 
там пересели в колхозный авто
бус, которым управлял шофер 
А. Соболев. Вот тут-то и нача
ли происходить странные вещи.

Где-то на середине пути ав
тобус вдруг стал делать резкие 
повороты в стороны, подскаки
вать на ухабах, которых рань
ше никто не замечал, сильно на
клоняться на бок. Иногда каза
лось, что вот-вот перевернемся. 
У большинства пассажиров за
мерло дыхание и появилось ис

пуганное выражение на лицах. 
Наконец, машина еще раз на
клонилась, дернулась и завязла 
в глубоком снегу на обочине до
роги. С трудом открыв дверцу | 
пассажиры по одному вышли из 
автобуса. Только в кабине за 
баранкой остался сидеть захме
левший шофер А. Соболев.

Просто страшно становится 
от мысли, чем это могло кон-, 
читься. Последствия могли быть 
самые непредвиденные. Причем, 
с А. Соболевым подобное проис
ходит не первый раз. Нередко 
его видят пьяным за рулем. 
Слишком часто устраивает он 
себе праздники.

А. Соболев на колхозном ав
тобусе каждый день утром и 
вечером. возит учащихся из де
ревни Бор в Устьтолшменскую 
восьмилетнюю школу и обратно. 
Неужели он не понимает, что в 
его руках находится судьба де
тей? Стоит ли доверять ему ав
тобус?

К. ЛАПИНА.
Колхоз «Сигнал».

Т А К У Ю  В О Д У
люди пьют

«Когда в товарищах согла
сья нет, на лад их дело не пой
дет»... Невольно вспоминаешь 
эти строки из басни Крылова, 
когда подумаешь о положении, 
сложившемся на существующей 
канализации в Тотьме. В эту ка
нализацию осуществляют сброс 
стоков многие объекты ДСУ-6, 
ДУ-705, ЦРБ, РУСа, домоуп
равления, речного порта Тотьма. 
Пользователей, как видим, мно
го, но в то же время эта кана
лизация никому не принадле
жит, она бесхозная.

Многие смотровые .колодцы 
разрушены, септик не чищен с 
момента пуока, стоки не обезза
раживаются. Кроме того, по не
скольку раз в год она засоряет
ся по причине неправильной 
эксплуатации. И текут помои 
по городу прямо по канавам, по 
скверу «Борцов за свободу», 
мимо жилых домов, мимо гор
исполкома в реку Песья-День- 
га, откуда жители города берут 
воду для хозяйственно-бытовых 
нужд и для питья. И никому де
ла нет.

Принималось решение райис
полкома, но решение осталось 
на бумаге, а стоки продолжают 
течь. Руководители, которых 
решение обязывало привести в 
порядок канализационные сети, 
даже не пошевелились, ждут, 
когда кто-то другой за них сде
лает.

На пороге лето. При таком 
положении с канализацией нет 
никакой гарантии, что с наступ
лением тепла не будет вспышки 
инфекционных заболеваний сре
ди населения города. Остается 
надеяться, что руководители, на
конец, придут к  единому мне
нию и решат этот вопрос. Свое 
веское слово должен сказать и 
исполком городского Совета на
родных депутатов.'

Не лучше положение и в сель
ских населенных пунктах. Хочет
ся обратить внимание руководи
телей хозяйств, предприятий, 
сельских Советов на несерьез
ное отношение к санитарному 
состоянию, благоустройству тер
риторий. Совсем не обращают 
внимания на санитарное состоя
ние поселков руководители Ми
хайловского, Камчугского, Чури- 
ловского, Пятовского лесопунк
тов. Нечистоты выливаются пря
мо на проезжую часть улиц.

Причина в том, что недостаточ
но сборников нечистот и они 
своевременно не вывозятся. С 
нарушителей нет никакого спро
са и со стороны медицинских 
работников на местах, общест
венности. Весной все эти стоки 
вместе с талыми водами попа
дают в реки, загрязняя их, или 
же остаются на местах, являясь 
хорошей средой для расплода 
мух, размножения возбудителей 
инфекционных заболеваний, 
крыс.

Плохо обстоит дело с очист
кой помойных и выгребных ям 
и в Тотьме. Комбинат комму
нальных предприятий с удовле
творением заявок не справляет
ся ввиду недостаточного обеспе
чения ассенизационным тран
спортом. Для полного обеспече
ния заявок ККП необходимо не 
менее семи ассенизационных ма
шин. Имеется только три. Руко
водителям предприятий и хо
зяйств необходимо подумать о 
вывозке, нечистот от ведомствен
ных жилых домов своими сила
ми.

В антисанитарном состоянии 
находятся территории ЦРБ, 
предприятий общественного пи
тания, учебных заведений, жи
лых домов домоуправления.

Совхоз «Тотемский» в тече
ние ряда лет не принимает мер 
по предотвращению попадания 
навоза и навозной жижи от 
фермы в деревне Варницы в ре
ку Ковду, откуда многие жите
ли города берут воду для питья. 
А ведь руководители совхоза и 
предупреждались, и наказыва
лись.

Скоро лето, период наиболь
шей заболеваемости кишечными 
инфекциями. Руководителям 
предприятий, хозяйств необходи
мо обратить самое серьезное 
внимание на санитарное состоя
ние, благоустройство населен
ных пунктов, территорий, состо
яние объектов водоснабжения. 
От этого зависит здоровье насе
ления.

Забота о выполнении народ
нохозяйственных планов не ос
вобождает никого от заботы о 
здоровье людей.

В. МОРОЗОВ, 
главный санитарный врач 

района, внештатный 
инспектор комитета 

народного контроля.

ВОЗМОЖНОСТЬ ЕСТЬ
В газете я прочитала заметку 

А. Сивкова «Нужен специали
зированный». По-моему, вопрос 
со сдачей бутылок из-под напит
ков и пива можно легко разре
шить, если открыть на винзаво
де цех безалкогольных напит
ков. Тогда потребность в стек
лотаре будет большая.

Недавно ездили мы с мужем 
в город Мантурово Костромской 
области. Там полно в магазинах 
лимонада, крем-соды, кваса. Эти 
напитки не залежатся на при

лавке и в Тотьме. Их с удоволь
ствием бы покупали и взрослые, 
и дети. Выпускает же наш вин
завод квас, но летом за ним на
до стоять с бидончиком не ме
нее часа. А как было бы хорошо 
купить jero 2— 3 бутылки.

Думается, пора решать вопрос 
с производством безалкогольных 
напитков в городе. Такая воз
можность есть.

Л. СМИРНОВА.
Пос. Глубокое.

С О Б Л Ю Д А Т Ь  П А С П О Р Т Н Ы Й  Р Е Ж И М
В ходе проверки паспортного 

режима в организациях, домо
управлении, ведомственных до
мах города и в сельских Советах 
обнаружено большое количест
во нарушений установленных 
правил.

Положение о паспортном ре
жиме запрещает руководителям 
организаций, предприятий и их 
работникам по кадрам прини
мать на работу лиц без паспор
тов и без прописки. Однако в 
январе текущего года директор 
ГПТУ-19 Р. П. Галес принял на 
работу воспитателем без доку
ментов 3. В. Белоусову, кото
рая до настоящего времени жи
вет без прописки. Б. Н. Коро
бейников из отдела кадров То
темского леспромхоза оформил 
без прописки в Чуриловскии ле
сопункт неплательщика алимен
тов В. М. Славиковского. Отде
лом культуры приняты на рабо

ту без прописки по месту жи
тельства В. В. Яшин в район
ный Дом культуры, киномеха
ник В. А. Ерыкалова в Кали
нинский сельсовет, заведующая 
Погореловским сельским клубом 
И. А. Попова.

Допустил нарушение паспорт
ного режима начальник комби
ната коммунальных предприя
тий Р. И. Козлов. Из-за отсут
ствия рабочих в ноябре прошло
го года он принял на работу ко
чегаром по недействительному 
паспорту и без прописки В^ А. 
Кондрацкого, а затем *— Н. И. 
Руденкова. Подобные наруше
ния допускает главный врач 
центральной райбольницы Я. В. 
Потятынник. Здесь также рабо
тают без прописки Крутов, Чис
тяков, Яценко, Колесникова.

Должностные лица прежде 
всего должны бы чувствовать 
моральную ответственность и

всячески содействовать укреп
лению паспортного режима. За 
прием на работу без паспорта, 
по недействительному паспорту 
и без прописки по месту житель
ства они подвергаются в адми
нистративном порядке «штрафу 
до 10 рублей. Повторные подоб
ные нарушения в течение года 
влекут за собой штраф до 50 
рублей.

Не следят за соблюдением 
паспортного режима кварталь
ные и домовые комитеты. На
пример, в Тотьме в доме 22«а» 
по улице Бабушкина два года 
проживает без прописки Н. М. 
Мальцева, в доме № 11 по ули
це Герцена — М. Н. Степанова 
И В. П. Рыбников, в доме №  1 
по улице Дачная — А. Н. Коп- 
.тяев.

Встречаются и другие нару
шения. Человек выписался в 
другую местность, а прожива

ет по старому адресу. Так, 
А. А. Юферева с улицы Киро
ва, 27, выписана в город Волог
ду, а проживает в Тотьме. А. Н. 
Завьялова с улицы Красная, 
43, еще в феврале 1977 года 
выписана в Мурманск, а живет 
без прописки дома. Многие не
своевременно выписывают сы
новей, призванных в ряды Со
ветской Армии. И даже не вы
писаны умершие из домов по 
улицам Саввинский переулок, 8, 
Лесотехни кумовская, 12, Совет
ская, 27.

Просьба к жильцам общест
венных и частных домов: про
верьте свои паспорта, домовые 
книги. Если есть нарушения, 
устраните их, не дожидаясь 
.применения административных 
мер.

Э. ЯКУШЕВА, 
начальник паспортного аппа

рата РОВД, капитан милиции.
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В ЗДОРОВОМ TEJIE-ЗДОРОВЫЙ ДУХ
З А М Е Т К И  И З  Т О Т  Е М С  К О Й  Д Е Т С К О - Ю Н О Ш Е С К О Й  С П О Р Т И В Н О Й  Ш \ К О Л Ы

' I \ ""!Цг1' §§!"11 ха  2 &  ШУлицу Володарского горожане называют улицей, подарен
ной детям. В прошлом году в красивом старинном здании быв
шей восьмилетней школы разместились Дом пионеров и впер
вые открывшаяся детско-юношеская спортивная школа.

ДЮСШ переживает пору своего становления. Обществен
ность н районо призваны оказать ей всемерную помощь и под
держку. Ведь школа выполняет благородную задачу: укрепляет 
здоровье подрастающего поколения.

НАЧАЛО ХОРОШЕЕ
Закончились уроки в общеоб

разовательных школах. Веселы
ми стайками разбегаются по до
мам мальчики и девбчки с ран
цами, сумками, портфелями. 
Впереди — часы отдыха, встре
чи с любимой книгой, оживлен
ные игры.

В толпе школьников легко 
выделить воспитанников детско- 
юношеской спортивной школы. 
Как правило, они стройны и под
тянуты. у них легкая, пружини
стая походка и гордая осанка. 
Для юных спортсменов рабочий 
день не закончился — их ждут 
тренеры-преподаватели, кото
рые ведут с ребятами занятия 
по лыжному спорту. •

В спортивной школе ребята 
не только учатся стремительно 
преодолевать лыжные дистан
ции. Кроме практических навы
ков, они получают солидный за
пас теоретических знаний о тех
нике и тактике лыжных гонок, 
о преодолении спусков и подъе
мов, различных препятствий. С 
интересом узнают от тренеров' 
о благотворном влиянии физиче
ских упражнений на организм 
человека, о гигиене закалива
ния, необходимости научно-обос
нованных тренировок, стимули
рующих физическое развитие 
спортсменов, способствующих 
достижению более высоких спор
тивных- результатов. Учатся они 
правильно выбирать смазку 
лыж, устанавливать крепления, 
ремонтировать спортинвентарь. 
Занятия проводятся строго по 
программе.

Но главная цель нашей рабо
ты — воспитывать всесторонне 
развитого человека, в котором 
гармонично сочетались бы • на
ряду с моральными его физиче
ские качества. Все наши воспи
танники, разумеется, не смогут 
стать чемпионами, но система
тические занятия спортом обя
зательно помогут им выработать 
сильный характер.

Тренировки должны прово
диться регулярно. Это следует 
понять классным руководите
лям, пионервожатым, которые 
порой загружают наших ребят 
внеклассной работой, родите
лям, иногда препятствующим 
увлечению детей спортом, -не
правильно считая занятия в 
спортивной школе пустой тратой 
времени. Но попробуйте в шут
ку сказать ребятам, что занятия 
отменяются и вообще спортшко
ла закрывается. В глазах их вы 
увидите вначале недоумение, а 
затем отчаяние.

Скоро подуют теплые весен
ние ветры, сгонят снег. Как же 
лыжная секция без снегу? Ка
никулы? Нет, сразу же начнем 
готовиться к новому лыжному 
сезону. Разносторонняя физиче
ская подготовка, кроссы, ката
ние на лыжероллерах — все это 
входит в летнюю программу тре
нировок спортсменов.

Мы уверены, что в будущем 
наши лыжники добьются более 
высоких спортивный достиже
ний. Начало положено хорошее.

Г. ХРУСТАЛЕВ, 
тренер ДЮСШ.

НА СНИМКЕ: на тренировку (старший тренер ДЮСШ В. А. Найденов с юными спортсменами).
Фото В. Дурова.

ВСЕ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ
Лена Юнина — ученица восьмого класса Тотемской сред

ней школы №  2. Маленькая, хрупкая, застенчивая. Нынче ее 
узнали не только ребята школы, где она учится, но дети н взрос
лые нашего города. Лена — отличная спортсменка. «Перспек
тивная лыжница, наша надежда», — коротко характеризует ее 
тренер, директор детско-юношеской спортивной школы А. М. 
Шмонин. — Трудолюбие, выносливость, сила воли, стремление 
к победе — все это, вместе взятое, обеспечивают ей шансы быть 
первой».

Наш корреспондент беседует с Леной.
— Лена, как ты пришла в 

спорт и что он Дает тебе?
— Впервые я участвовала в 

районных соревнованиях на 
приз газеты «Пионерская прав
да», когда училась в шестом 
классе. Заняла первое место.

С Е Р Ь Е З Н О Е
У В Л Е Ч Е Н И Е

Вот и заканчивается зимний 
лыжный сезон. Для нашей спор
тивной школы он явился старто
вым. Что и говорить, на первых 
порах было трудновато. Ведь 
начинали, по сути, с нуля: соз
давали материальную базу, тре
неры объединялись в единый 
коллектив. Когда объявили на
бор, многие школьники разных 
возрастов пожелали заняться 
лыжным спортом. Но прошло 
немного времени и произошел 
естественный отбор: в школе ос
тались самые сильные и настой
чивые. Можно понять ребят — 
нелегко сочетать успешную уче
бу в общеобразовательной шко
ле с напряженными трениров
ками. Далеко не у всех хватает 
силы воли, терпения, старания. 
И все же возможно. Это нагляд
но доказали учащиеся Советской 
средней школы Юра Патракеев, 
*Миша Волохов. Сережа Скамь- 
ин, Юра Езичев, Таня Платова, 
Галя Двойнишникова и другие, 
которых я тренирую.

Маши воспитанники успешно 
выступили на лыжных соревно
ваниях нынешнего сезона — 
Советская школа всегда была 
первой в районе. Хорошие ре
зультаты показали и на област
ных гонках. Шесть учащихся 
выполнили нормативы первого 
разряда.

Большую помощь в решении 
различных вопросов оказывает 
директор школы Ю. П. Зайцев. 
Он по первой просьбе освобож
дает от занятий учащихся для 
проведения тренировочных сбо
ров, ибо знает: кто дружен со 
спортом, тот и в учебе преуспе
вает.

В. НАЙДЕНОВ, 
старший тренер ДЮСШ.

СПОРТ ДИСЦИПЛИНИРУЕТ
Итак, мы выяснили, что сис

тематические занятия спортом 
человеку ничего, кроме пользы, 
не приносят. А каково мнение 
самих воспитанников спортив
ной школы, учителей?

Т. НАЙДЕНОВА, 
ученица шестого класса 

Тотемской средней школы № 2:
— Нынче впервые пришла я 

в спортивную школу. Специали
зируюсь по лыжам. Но кроме 
лыжных гонок занимаемся лег
кой атлетикой, играем в различ
ные спортивные игры. Поэтому 
в ДЮСШ мне очень нравится.

У нас есть своя лыжня, ко
торая начинается со стадиона 
Фетиха. Трасса сложная, с кру
тыми подъемами и спусками. 
На ней три раза в неделю тре
нируемся, там же проходят рай
онные соревнования, в которых 
мы участвуем.

Когда не было спортивной 
школы и я не тренировалась, то 
часто болела, особенно зимой. 
А теперь чувствую себя очень

хорошо. Времени свободного, 
правда, стало меньше, зато на
училась его беречь.

Занятия в спортшколе не ме
шают учебе — по всем предме
там у меня четверки. II папа с 
мамой мною довольны.

А. В. ЕРЕХИНСКАЯ, 
учительница Советской 

средней школы:
—Я придерживаюсь мнения, 

что спорт учебе не помеха. Че
ловеку, который серьезно полю
бил его, физические занятия 
способствуют правильному рас
пределению времени; лучшему 
усвоению школьной программы. 
•Ребята активней участвуют в 
общественной жизни.

В классе, руководителем ко
торого я являюсь, есть ученик 
С. Скамьин. Всего го^ назад он 
считался «трудным» — не от
личался примерным поведением, 
не блистал знанием школьных 
предметов. Спорт буквально ис
целил Сережу, сделал тр, что 
не под силу оказалось учителям.

Захотелось проверить свои си
лы и возможности еще раз и 
еще... ,

Что дают занятия в спортив
ной школе? Пожалуй, теперь я 
увереннее стала чувствовать се
бя в жизни.

— Увлечение спортом отни
мает немало сил и времени. Не 
отражается ли это отрицательно 
на учебе?

— По-моему, наоборот. За 
первую и вторую четверти в мо
ем табеле две четверки, осталь
ные — пятерки.

— Занятия спортом, навер
няка, требуют строгого распо
рядка дня. Коротко о нем.

— Да, приходится соблюдать 
определенный режим. В семь 
утра Просыпаюсь. 20 минут — 
физзарядка. Раньше занималась 
упражнениями в комнате, но 
после областных соревнований, 
когда делали разминку на ули
це, выхожу во двор (признаюсь, 
физзарядкой стала заниматься, 
когда пришла в спортивную 
школу). Первое время было про
сто лень вставать рано, но при
шлось преодолеть себя.

После уроков ребята по-раз
ному проводят свободное время. 
Я, как мне кажется, провожу 
его с пользой и удовольствием 
на тренировках. После них са
жусь за подготовку домашних 
заданий с ясной головой и, пусть 
это не кажется странным, от
дохнувшей. Кто не верит, пусть 
попробует сам.

* —Отношение родителей, учи
телей, одноклассников к твоему 
увлечению?

— Папа и мама следят за 
моими школьными делами, но 
ничуть не препятствуют посе
щению спортивной школы. Ког
да проходят районный соревно
вания, они и одноклассники бо
леют за меня. Учителя тоже не 
в обиде — ведь учусь я неплохо.

— Влияние спортивной шко
лы на формирование тебя, как 
спортсменки?

— Конечно, всем, чего мне 
удалось достигнуть, обязана я 
нашей школе и своему тренеру, 
Александру Михайловичу Шмо- 
нину. И раньше я довольно уве
ренно стояла на лыжах, но это 
были не более как прогулки по 
накатанной лыжне. Здесь я по
няла. что спорт — это, прежде 
всего, труд. Зато как бывает 
приятно, когда удается улуч
шить прежнее время.

— Твои спортивные успехи?
— Я выполнила нормативы 

первого взрослого разряда. В 
декабре на первенстве области 
среди спортивных школ на ди
станциях три и пять километ
ров была второй. Заняла девя
тое место на первенстве РСФСР 
среди школьников в Воронеже. 
Принимала участие в областных 
соревнованиях среди доброволь
ных спортивных обществ. Нако
нец. на последних областных со- 
ревнованиях среди ДЮСШ за
няла призовое место среди 15- 
летних лыжников.

И последний вопрос. Если 
вдруг на ответственных соревно
ваниях тебя постигнет неудача 
и близкая побзда достанется 
другому, не придет ли разоча
рование, неверие в свои воз
можности?

— Думаю, что нет. Лыжи— 
мой любимый .вид спорта. Без 
них моя жизнь была бы скуч
ной.

Беседу вел В. ДУРОВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Заозерье, 

д. Никитин Починок,58.
г. Тотьма, 

ул. Первомайская
РЫЧКОВОЙ 

Тамаре Густавовне.
От всей души поздравляем с 

50-летием. Желаем доброго 
здоровья, долгих лет жизни и 
хорошего настроения.

Рычковы, Спасские.
Валя и Толя МИШУРИНСКИЕ!

Поздравляем с законным бра
ком. Пусть ваша жизнь будет 
светлой и радостной, а любовь 
вечной и крепкой.

Москалец, Поповы, Пановы.

ДУРОВУ 
Федору Ивановичу.

Поздравляем с 60-летием, 
желаем крепкого здоровья, дол
гих лет жизни, счастья и благо
получия.

Жена, дети, внуки, Алова, 
Кузьминские, Поповы.
Володя и Катя!

Поздравляем с законным бра
ком. Желаем паре молодой до
жить до свадьбы золотой.

Чащнны, Дулеповы.

Калининский сельсовет, 
ЧАЩИНЫМ.

Володя и Катя!
Поздравляем с законным бра

ком! Вы друг друга берегите, 
уважайте и любите, не старейте 
никогда, будьте счастливы всег
да.

Дулеповы, Якушевы, 
Новоселовы.

Пятовскнй сельсовет, 
д. Нелюбино, 

ЕРГИНОИ Антонине Ивановне.
Дорогая мама! Поздравляем 

с 55-летием. Желаем всегда 
быть здоровой, счастливой, лю
бимой .

Черепановы.

Комбинат коммунальных
предприятий закупает, у населе
ния банные веники по 20 ко
пеек за штуку.

Коллектив совхоза «То- 
темский» выражает глубокое 
соболезнование Лапиным 
Алексею Ивановичу и Анто
нине Ивановне по поводу 
смерти матери

ЛАПИНОИ 
Анны Алексеевны.
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